

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al r. es. Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 30 de Enero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 23

El conflicto anglo-boer

Juicios.

Los periódicos alemanes, además de dar por cierto que los boers se apoderaron en los últimos combates de 17 cañones ingleses, dicen que la lucha se extendió por toda la línea de éstos, los cuales se vieron obligados á repasar el Tugela.

Que la acción fué muy sangrienta, prueba el número de bajas confesadas hasta ahora por el War Office, de Londres, que si el general Warren hizo subir artillería á Spion Kop y han caído las piezas en poder del enemigo es muy verosímil, pues en una retirada de noche y por aquel fragoso terreno sin caminos, no sería fácil transportar los cañones—que, para como de males, no eran de montaña, sino rodados—y sólo á fuerza de brazos y con el auxilio de prolongas habrían podido ser elevados hasta aquellas alturas.

Y que si los generales Buller y Warren no han repasado el Tugela puede que lo tenga que repasar, tampoco es increíble, pues una vez fracasado su plan para socorrer á Ladysmith, nada tienen que hacer allí donde están, como no sea exponerse á que el enemigo extienda y una más sus líneas, bloqueándolos materialmente entre ellas y el río, y con el riesgo de que una expedición audaz de aquél, aunque sea en corto número, los incomunique con su base de operaciones.

¿Cómo lograrán salir de esa situación? Pronto lo hemos de ver.—L.

Una costumbre de los regimientos ingleses

Es muy general en el Ejército inglés la costumbre de adoptar casi todos los regimientos un animalejo cualquiera, al que atienden y miman los soldados de un modo extraordinario.

Sobre esta curiosa particularidad da un periódico de Londres los siguientes pormenores:

En general abundan los perros, y por cierto que algunos figuran en los anales militares de la Gran Bretaña, como el famoso *Jak*, que fué condecorado en Sebastopol; *Bob* que se condujo heroicamente en la campaña del Afganistán, salvando del enemigo á algunos heridos; *Tyni*, que obtuvo la medalla de Egipto.

Los *hyglanders* de Argyll posee una cabra, regalada por la reina Victoria; cada uno de los tres batallones del

regimiento de Gales tiene una cabra.

Por cierto que la del segundo batallón, llamada *Tuffy*, o *gullosa* de pertenecer á un cuerpo regular, no puede resistir la presencia de un voluntario, al que acomete sin piedad si se atreve á franquear la puerta del cuartel.

El regimiento 21 de *Royal Scotch Fusiliers* tiene un magnífico ciervo, enemigo declarado de los niños y de los perros. A veces sostiene con éstos luchas encarnizadas.

Nada menos que un oso adoptó durante su permanencia en la India, el 17.º de lanceros, extravagancia que imitó el 19.º de húsares, y que pagó bastante cara.

La fiera acometió un día á un pelotón de soldados, hiriendo gravemente á varios de ellos. No hay que decir cuál fué la suerte del oso: juzgado en Consejo de Guerra *sumarísimo*, fué pasado por las armas en el patio del cuartel á las pocas horas de cometer su tropelía.

Por último, el 3.º de Infantería tiene una tigre, admirablemente domesticada, y el regimiento de Granaderos de Loew, una oca.

Desde Ladysmit

Según informaciones inglesas de Ladysmith, los boers tienen seis campamentos entre dicha ciudad y Potgieter's Drift. Sus exploradores de caballería reconocen el terreno hasta el Tugela. Siguen montando cañones en torno de la plaza. Un cañón de Marina inglés desmontó el día 20 un mortero boer de ocho pulgadas.

Las fortificaciones inglesas de Wagon's Hill y César Camp han sido reforzadas y son ahora inexpugnables. La sequedad de la atmósfera hace disminuir las fiebres. El calor es terrible 107º Fahrenheit (41,6 centígrados) Hay víveres abundantes.

Se ha sabido que el general Joubert ha dirigido una proclama á los boers, exhortándoles á que tengan confianza no en la velocidad de sus caballos, sino en la fuerza de sus armas.

Según noticias del campo enemigo, los boers andan escasos de verduras y legumbres, de especias y de harina; pero están abundantemente provistos de carne fresca.

Las fuerzas británicas en operaciones

Terminado el desembarco en la Ciudad del Cabo de la sexta división del ejército inglés, asciende el total de fuerzas existentes en el teatro de operaciones á 110.707 hombres; 19.390 caballos y 313 cañones.

Efectuando la travesía desde la Gran Brebatania á sus colonias se encuentran actualmente en los mares 19.063 hombres; 3.386 caballos y 80 cañones.

Hasta ahora han sido enviados al Africa Austral 85.707 hombres, 13.390 caballos y 243 cañones.

Opinión de un general inglés

El corresponsal de *Le Temps* en Londres telegrafía una entrevista con el general inglés Younghusband acerca de la situación actual de las fuerzas inglesas.

Juzga en general que la situación es sumamente crítica.

«No estamos—dice—en disposición de libertar á Ladysmith.

Esta plaza se encuentra ya hace ocho días en condición apuradísima, y el único recurso que le queda al general White es el de intentar una salida desesperada.»

Del Transvaal.—Últimas noticias.

Un telegrama de Londres dice que al llegar las tropas inglesas á las cimas de Spion's Kop, no encontraron allí más que un soldado boer, asesinandolo á bayonetazos.

Esta es la única noticia interesante que se comunica esta tarde.

Lo de esta mañana ya lo hemos comunicado.

Dados los despachos conviene en que la última batalla ha sido un enorme fracaso para los ingleses, á quienes aconseja un escritor militar de Viena que se retiren del Natal, abandonando á su suerte la guarnición de Ladysmith, porque tienen perdida completamente la campaña.



Muerte del heroico capitán Moreno.

30 de Enero de 1810

Con los restos de la división de que formaba parte el regimiento de Málaga, fué atacado el 21 de Enero con Arquillos, por las tropas francesas, obligando á los nuestros á dispersarse.

Don Vicente Moreno, capitán de la quinta compañía del primer batallón, llevado de su bizarría y españolismo, vengóse de los invasores organizando una guerrilla, que dirigida por él, práctico del terreno, les hizo mucho daño.

El 30 de Enero, en una de sus correrías tuvo la desgracia de caer prisionero; fué conducido á Granada donde el general francés Sebastiani le hizo proposiciones para que reconociese al rey José y le prestare juramento de fidelidad.

Contestó indignado el bravo capitán con la energía de quien tan honro sentía el amor patrio, extrañándose que un militar la propusiese tamaña villanía, que para cualquiera leal defensor de una causa era un insulto, una afrenta notoria.

Su resuelta actitud hizo que se le sentenciara á muerte.

—Moriré sí; pero cumpliré con mi deber: moriré honrado—dijo cuando la fatal noticia.

Su esposa y tres hijos de corta edad, suplicáronle en la capilla, llorosos, y apenados que salvara su vida.

—No, ¡Jamás!—dice por toda su respuesta Al encaminarse hacia el patíbulo, aquellos seres tan queridos por él insisten con gemidos más que con palabras, presos del mayor desconsuelo, en su ruego.

—No, ¡Jamás! responde apartándoselos dulcemente de su lado y dirigiéndose la vista á otro lado para desfallecer. El amor patrio y el elevado concepto del honor militar que tenía le hacen permanecer firme frente á su esposa é hijos, acongojados por el dolor, y en paso firme subió al terrible tablado, y con el dogal al cuello, dijo, con voz entera, á los que presenciaban tan horroroso espectáculo: «Españoles, aprended á ser fieles y morir por la patria.» El mismo, sin dar lugar á que el verdugo le empujara, lanzóse al espacio: un momento después el mártir voló al cielo ganando con su conducta heroica la apreciada aureola de la inmortalidad.

El Gobierno premió su sacrificio ordenando que el capitán don Vicente Moreno pasara siempre revista de presente en su regimiento de Málaga contestando por él el capitán de la quinta compañía del primer batallón, cuando le nombrase el comisario: Vive en la memoria de los buenos. A la viuda se le concedió de pensión el sueldo entero que disfrutaba su difunto esposo al morir, y á los hijos que fuesen educados en un colegio por cuenta del Estado, dando al mayor el empleo de su padre cuando cumpliera la edad competente.

CRONICA

Mejoras

Nuestro Ayuntamiento sigue con gran actividad los trabajos de alineación y explanación que realiza en el barrio de Remolinos a fin de dar impulso a las obras del ensanche de aquella importante barriada, que tan agradecida se muestra por la gran alcantarilla allí construida, que ha mejorado excelentemente las condiciones higiénicas de aquel vecindario.

El tiempo

Desde ayer reina en ésta un fuerte viento que es en extremo frío, molestando en gran manera a los que por sus ocupaciones venise obligados a transitar por nuestras calles, y más a los que han de atravesar el Ebro para acudir a sus tareas agrícolas o comerciales.

Misas

Las celebradas hoy desde el amanecer hasta las once, en la capilla del Sagrario, en sufragio del alma de la señora madre de nuestro querido amigo D. Luis Cruells, se han visto en extremo concurridas, siendo una evidente demostración de las muchas simpatías que disfruta en esta ciudad la respetable familia del Sr. Cruells a quien reiteramos nuestro más sentido pésame.

Mañana también se celebrarán misas en la iglesia de los Dolores, desde las cinco y media hasta las once, en sufragio del alma de la señora doña Escolástica Romeu, madre de nuestros queridos amigos los Sres. Domingo, quienes agradecerán la asistencia a todos sus amigos y conocidos.

En la mañana de ayer se celebraron misas rezadas en la capilla de Ntra. Sra. de la Cinta, en sufragio del alma de la señora D.ª Fernanda Pauli, esposa que fué de nuestro querido amigo el conocido médico de Barcelona D. Rafael Tallada, é hija de nuestro no menos querido amigo el habilitado de las clases pasivas en esta ciudad, D. Antonio Pauli.

Dichas misas se vieron muy concurridas, prueba de las muchas simpatías de que disfrutaban las familias de los Sres. Tallada y Pauli, a las que reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Deán de Lugo

Ha sido nombrado para esa dignidad el Dr. D. Ramón Antolinez, canónigo Arcipreste de esta Catedral.

Celebramos ese nombramiento tan merecido por la ilustración y demás buenas cualidades que adornan al agraciado por lo cual le damos nuestra sincera enhorabuena, sintiendo la ausencia de tan digno sacerdote y excelente amigo.

Daños del vendaval

Desde ayer vuelve a soplar un tremendo vendaval que a intervalos se convierte en furioso huracán que causa no pocos daños a la agricultura. Algunos trabajos han tenido que suspenderse y también la navegación fluvial a causa de lo molesto que resulta el cierzo, que también es muy frío y perjudicial a la salud, siendo cada día más los enfermos en esta ciudad.

Personal

Ha solicitado pasar a la situación de supernumerario, el ayudante de Obras públicas D. Joaquín Pascual destinado recientemente a esta ciudad.

Canario

Ayer tuvimos el gusto de saludar al diestro Emilio Soler, Canario, que ha venido de Barcelona por asuntos relacionados con el arte taurino.

Hoy ha salido hacia la finca de la Viuda de Subirats para hacer un herradero y tintera en compañía del competente propietario ganadero Sr. Roig y de dos ilustrados periodistas de la ciudad Condal.

Sabemos que un empresario de esta ciudad deseaba hacer una contrata por ver si logra que Canario venga a matar en alguna corrida a esta ciudad, de lo cual nos alegraremos.

Enteraremos de ello a nuestros lectores.

Naranjos

En vista de los buenos resultados que ofrecen los naranjos, algunos propietarios de nuestra huerta sabemos que han hecho buenas plantaciones de naranjos en substitución de otros árboles frutales que rinden escasos productos.

Entre los propietarios de esta comarca que mas actividad han demostrado en hacer buenas y acertadas plantaciones de naranjos, merece especial mención D. Jaime Martí de Cherta que ha plantado una porción de hectáreas de regadío, habiendo escogido clases de Valencia muy superiores, por lo cual merece un elogio por su inteligente celo en favor de la agricultura de este país.

Pájaros

A pesar de la ley que prohíbe matar estos útiles animalitos, son muchos los aficionados a cazarlos con trampa, visco y escopetas. Así es que su fren gran persecución los pinzones reales que escasean mucho, los pinzones comunes, los pitirrojitos, ahumadas, pipiles y nevatillas que tan útiles son para la agricultura por la multitud de insectos que devoran.

Bueno fuera que los Ayuntamientos, los padres y maestros redoblasen la vigilancia en favor de los pájaros útiles a la agricultura.

La tos se cura con el ELIXIR de GUAYACOL ISUAR.

Azúcar de remolacha

En Andalucía y en las provincias del Norte se nota gran desarrollo en la producción de azúcar de remolacha. Lo mismo ocurre en algunos pueblos de la provincia de Lérida y sería de desear que en esta comarca hubiera también algún propietario o sociedad que secundara esa producción llamada a dar excelentes resultados, atendidas las buenas condiciones del terreno de las vegas del Ebro, del Llobregat y del Francoil.

Campaña moralizadora

El Sr. Sanz Escartín, Gobernador civil de Barcelona ha hecho retirar de los kioscos y demás puntos públicos todas las láminas pernogrificas que ofenden la moral pública.

Con tal motivo ha merecido un elogio de todas las personas sensatas de Barcelona.

Noticias militares

A los reclutas del actual reemplazo comprendidos en la Real orden de 18 de Noviembre último, les serán de vueltas las cantidades que depositaron para su redención del servicio militar activo, quedando los interesados en situación de excedentes de cupo.

Se ha dispuesto en reciente real orden del Ministerio de la Guerra, que sean admitidos en todos los cuerpos y secciones armadas del Ejército cuantos excedentes lo soliciten y reúnan las condiciones legales, exigiéndoles la documentación que determina el reglamento dictado para la ejecución de la ley de reclutamiento.

Laud para Nice

Se despacha para Nice, el laud Joaquina de esta inscripción marítima, patrón Juan Beti.

Lo que se anuncia, porque si hay algún piloto que quiera embarcarse a la parte, en dicho buque.

Valores para correos

Desde el próximo mes de Febrero, se admitirán valores en metálico en todas las administraciones principales y subalternas de Correos, las cartierías rurales y todos los peatones del Reino.

Por este servicio habrá que abonar 25 céntimos de peseta por certificado, y 15 por cada 30 gramos de peso, siendo el mayor que se admite el de 300 gramos.

La cantidad mayor que en esta forma puede enviarse para cualquier punto de España, es de 50 pesetas.

Para que puedan circular estos por el correo, es preciso que se incluyan en sobres especiales exactamente iguales al modelo que facilitarán todas las oficinas del ramo, que deberán cerrarse con goma y llevar en el reverso un sello sobre lacre, con iniciales nombre completo ó razón social que sujete todas las solapas y precinto.

El expedidor consignará en la parte superior del anverso del sobre la indicación Valores en metálico, y de-

bajo, y en guarismos, la cantidad de pesetas que contenga, no admitiéndose en esta declaración raspaduras ni interlineados aunque traten de salvarse por medio de nota.

El Primor Femenil.

Recibimos el número correspondiente al corriente mes de la revista de labores y bordados que publica la acreditada casa editorial de la señora Viuda de P. Font, de Barcelona.

Contiene, como de costumbre, nuevos abecedarios y dibujos de muchísimo gusto para varios usos é inserta una colección de artículos doctrinales adornados con varios grabados intercalados.

Recomendamos su adquisición a nuestros suscriptores.

Se envía gratis un número de muestra, a la persona que lo solicite a la casa editorial.

Manjar blanco

Lo encontrará el público superior de leche de almendras, en la acreditada confitería de los Hijos de Antonio Matheu, Travesía de la calle del Angel a la Plaza de la Constitución, número 6.

Está dando grandes resultados el ELIXIR DE GUAYACOL CON HIPOFOSFITO Y GLICERINA en la curación de la tos, bronquitis, catarros, opresión, de pecho, etc. Disipa casi instantáneamente los accesos de ASMA.

Especial para los convalecientes del gripe, cuya tos cura en pocos días.

DE VENTA: Farmacia Isuar, calle de la Ciudad 6, Tortosa.

Sabido es lo muy comunes que, por desgracia, son en esta época del año los catarros y desarreglos de las vías respiratorias, y por eso no dudamos en recomendar a nuestros lectores, el empleo del oxígeno tricondensado que se conoce con el nombre de ozono, merced al cual, se están obteniendo curas verdaderamente notables en el Consultorio Médico Internacional (Arenal 1 Madrid), no ya sólo en los catarros bronquiales y pulmonares, sino también en otras enfermedades como la anemia, la clorosis, la cloroanemia; el enfisema pulmonar, el asma, la tuberculosis, las debilidades consecutivas, las enfermedades prolongadas y las convalecencias penosas.

Libreta de inquilinato

En la imprenta de este periódico, Plaza del Hospital, n.º 5, se venden al precio de 50 céntimos, encuadernadas y con las debidas condiciones de tratos, servibles para dos años.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Almanaque Bailly-Bailliere

Representante de la casa editorial-

LIBRERIA MESTRE

ROSA II-TORTOSA

Precio seis reales

Seccion oficial

BANCO DE TORTOSA

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado convocar Junta general ordinaria para el día 18 de Febrero próximo á las dos de la tarde. En su virtud los señores Accionistas podrán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad todos los días laborables de 10 á 12 de la mañana hasta el día 17 Febrero inclusive.

Tortosa 29 Enero 1900.—El Administrador, *Domingo Manuel*.



COMIDAS PARA EL 31 DE ENERO

POR LEON LOTY.

Almuerzo.—Huevos á la turca.—Langosta á la americana.—Lonjas de ternera á la bordolesa.—Nabos en dulce.—Postres.—Café.—**Comida.**—Sopa de pastas.—Salmón enharinado.—Encebollado de despojos de ave.—Civet de corzo.—Barbo con vino.—Pichones á la Richelien.—Postres.—Vinos.—**Nabos en dulce.**—Se escogen nabos de forma y tamaño de peras pequeñas y se cuecen en agua ligeramente azarada. Terminada la coción, se colocan los nabos en una tartera, y con palitos se les ponen rabos como los de las peras. Se hace un poco de almíbar y se rocía el manjar, que se tendrá unos cinco minutos en el horno fuerte antes de sacarlo á la mesa.—**Salmón á la marmada.**—Se tiene á remojo en aceite un par de horas, el salmón cortado en ruedas, y sin otra grasa, se le da un par de vueltas en la sartén, sobre fuego vivo. Se coloca en una fuente honda y se rocía con aceite crudo y un buen puñado de alcaparras.

Telegramas

Madrid, 29, de Enero.

Del Transvaal

Un despacho de procedencia boer dice que el día 24, en el combate librado cerca de Ladysmith, dejaron los ingleses en el campo de batalla 1.500 cadáveres.

El parte de los boers sobre lo de Spion's Kop

Se ha recibido en Berlín copia del parte que el comandante general de los boers envió á Pretoria después de la derrota de los ingleses en Spion's-kop.

El parte refiere algunos detalles que demuestran la bravura de los transvaalenses y la tenacidad con que se batieron. Dice que durante cinco días estuvieron peleando incesantemente para recuperar la altura de Spion's-kop. Tres columnas boers, sosteniendo combates terribles subían las colinas á pecho descubierto protegiendo el movimiento de avance la artillería.

La infantería inglesa y los fusileros de Dublín cargaron á la bayoneta; pero el fuego de los boers era tan espantoso, que los ingleses caían como las mieses ante la hoz.

En la primera trinchera inglesa quedaban, 150 hombres, que alzaron banderas blancas y se entregaron con sus armas á los boers.

El Dr. Jameson herido

Los últimos despachos de la guerra recibidos en Londres dicen, que el lunes último fué herido en la pierna, de un balazo, el famoso doctor Jameson.

Este se encuentra en grave estado en el hospital de Ladsmith.

Contra los conciertos

Habla Silvela

El jefe del gobierno señor Silvela ha dicho hoy que el gobierno rechazará la enmienda que piensan presentar á los presupuestos los diputados catalanes, pidiendo los conciertos económicos.

Sobre los alcoholes. Reunión

Mientras se celebra la sesión del Congreso, en una de las secciones de la Cámara popular se ha verificado la anunciada reunión de diputados de las comarcas vinícolas y de las comisiones de provincias que han venido á esta corte unas para trabajar contra los alcoholes industriales y otras contra los vinicos.

Ha presidido la reunión el conde de Retamoso.

Puesto á discusión si las primeras materias para la fabricación del alcohol industrial han de venir del extranjero se contestó afirmativamente, aprobándose esta conclusión.

Intervienen varios señores en la discusión suscitada sobre el precio de los alcoholes industriales y se dijo que sería el mismo de los alcoholes vinicos.

Esta contestación no satisfizo á los vinateros y no hubo acuerdo.

Acerca del precio diferencial tampoco hubo acuerdo.

¿Avenencia?

Entre los diputados partidarios de una y otra producción se hacen gran-

des trabajos para llegar á un acuerdo pero se duda que esto se consiga por que los alcoholeros vinicos se mueven mucho y han logrado hacer gran atmósfera en su favor.

Nevando

Aunque poco está nevando ahora en esta corte.

Parece que el mal tiempo es general.

Falsos rumores

No hay nada de agitación carlista.

Los alcoholeros

Madrid 29, 5'48 t.

Bajo la presidencia del conde de Retamoso se ha celebrado hoy una reunión de alcoholeros, de los que se encuentran en esta corte para gestionar la modificación de los proyectos que sobre los alcoholes tiene el Gobierno.

Al acto han asistido buen número de diputados á Cortes, contándose entre ellos los señores Estellés, Alfonso Gonzalez, Ferrer Vidal, Peris Mencheta, Gadea, Herrero, Moret, Almodóvar, Lorenzana, Ochando, Chicheri, Montesa Cordobés, Monterde, Bustelo, Teodoro Gonzalez, Arias Miranda, Campillos, Morenes y marqués de Olivart.

También asistieron comisiones numerosas interesadas en el asunto de los alcoholes.

El señor conde de Retamoso hizo uso de la palabra, comenzando por dirigir un saludo á los congregados y expresando la necesidad de que se evidenciasen las opiniones de todos para llegar á un acuerdo bien meditado, en virtud del cual pudiera obtenerse lo más práctico sobre la ley de alcoholes.

Puesto á discusión el tema de si debe prohibirse la introducción en España de las primeras materias procedentes del extranjero, para la fabricación de alcoholes, fué aprobado, después de hacer algunas consideraciones el señor Masía (de Requena.)

Respecto á si los alcoholes falsificados con materias producidas en la nación deben tributar un impuesto diferencial ha aducido varios razonamientos don Fernando de Velilla (de Trujillo), productor de granos, combatiendo á los viticultores y oponiéndose á todo derecho diferencial.

Interrogado acerca del precio y coste del hectólitro del alcohol industrial dijo que era apremiadamente el del alcohol de vino.

Conferencias

Madrid, 29, n.

El Correo Español da cuenta de que ayer se inauguraron las conferencias militares en el Círculo carlista.

La velada se vió concurridísima, siendo muy aplaudido el conferenciante general Villar.

Agencia de negocios

de D. Francisco Fadrudo March, Genoveses, Ensanche del Temple, Casa Borrás.

TORTOSA

Esta Agencia cuenta con elementos y garantía, para servir al público con actividad y economía, proporcionándole todo género de facilidades, tanto en esta población y pueblos del partido, como en la Capital, Madrid y provincias.

Asuntos á que se dedica

Habilitación de clases activas y pasivas, expedientes de quintos y de pensiones de fallecidos, cobro de abonos, alcances de Ultramar, inquilinatos de casas y de toda clase de créditos, pagos de contribuciones, bienes nacionales y derechos reales, redenciones de censos, préstamos y colocación de capitales, compra y venta de fincas, licencias de arma y caza, comisiones, despacho de exhortos, devolución de depósitos, fianzas y redenciones del servicio militar, traspaso de fincas en los arrendamientos, inscripción de documentos en los Registros de la Propiedad, intereses comerciales, registros de Minas, negociaciones de efectos públicos y cupones, etc., etc.

La casa cuenta con activos y acreditados corresponsales y con Letrado y Procurador de confianza.

Para más informes y antecedentes, dirigirse á la misma.

BARATURA VERDAD

GRAN NOVEDAD

Sombrerería LA ECONOMICA

DE

Antonio Delsors

3, Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de invierno de 1900

Esta acreditada casa por su baratura anuncia á sus numerosos parroquianos y al público en general que ha recibido las novedades para la presente temporada de invierno.

Sombreros de todas formas y clases desde 3 pesetas uno.

Gorras en diversas formas de novedad como también Boinas y Gorras Boinas.

Grandes novedades en Boinas, Gorras y Marineras para niño.

No comprar sin antes visitar dicha casa por ser el autor de la baratura y la que vende más barato.

Visita dicha casa y os convencéis de la verdad.

Se admiten toda clase de composiciones en dicho ramo.

No equivocarse:

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3,50 Ptas. uno

Zapatería

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA



OMEGA Este reloj de precisión fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su *marcha uniforme* en todas las *temperaturas y posiciones*, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su *baratura* relativa, hacen que el **OMEGA** sea el mejor reloj de precisión conocido hasta el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indique, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjetra postal.

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

TOS

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

tos crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen opio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.